

## Amenaza tecnología a derechos laborales (Reforma 02/05/18)

Amenaza tecnología a derechos laborales (Reforma 02/05/18) Marlen Hernández Monterrey, México (02 mayo 2018).- La tecnología ha facilitado la creación de nuevos modelos de negocio, que a su vez permiten nuevas formas de contratación y representa amenazas para los trabajadores, al estar relacionados con menores derechos, y en ocasiones, mayores obligaciones, según la Organización Internacional del Trabajo (OIT). "Todas esas nuevas tecnologías y tendencias están poniendo a prueba la relación laboral tradicional, porque hay muchas nuevas formas de contratación, que pueden ser amenazas y oportunidades", apuntó Noémie Feix, oficial de empleo de la OIT para México y Cuba. Algunas nuevas formas de contratación incluyen el trabajo a demanda, esquema que emplea Uber, y los trabajadores independientes ("freelancers"), por ejemplo. Así, los nuevos modelos de negocio y de contratación generan mayor acceso a oportunidades laborales, flexibilidad y autonomía. Pero por lo general también están relacionados con un menor pago, inseguridad en la remuneración, limitado acceso a protección social, aislamiento y falta de diferenciación entre vida y trabajo, explicó la especialista en temas laborales. "Las oportunidades sólo se van a dar con el diálogo social, es decir, si los trabajadores de Uber, por ejemplo, u otras empresas tienen la oportunidad de ser representados y expresar su voz para tener acceso a esos derechos y prestaciones sociales que marcan la ley", apuntó. Durante un evento por el 82 aniversario de la Federación Nacional de Sindicatos Independientes (FNSI), la representante de la OIT consideró que el mercado laboral mexicano aún no está en condiciones de garantizar un trabajo decente. Y llamó a que los trabajadores se capaciten en el manejo de nuevas tecnologías, sobretodo las relacionadas con la Industria 4.0, como la robótica, la inteligencia artificial y la fabricación aditiva. El evento también contó con una conferencia impartida por Raymundo Galán, director de la Facultad de Economía de la UANL, quien abordó la perspectiva económica de México.